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点
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热 频频频频中中““霾霾””伏伏，，委委员员献献高高招招

仙境烟台“气质”不理想，如何改善成了政协委员关注的焦点

本报 1月 7日讯 (记者 李
楠楠 ) 连续多日，烟台的天老
是灰蒙蒙的，这让很多对蓝天
白云引以为豪的烟台人也感到
了“危机感”，雾霾天已经成了
全民话题。1月7日，在市政协委
员报到现场，空气污染问题也
成为政协委员关注的焦点。

2013年全国雾霾天数之多

为历年之最，一段时间以来，笼
罩中国中东部的雾霾，用模糊
的视线和呛人的空气，给大家
上了一堂生动的“环保课”，很
多 地 方 遭 遇 十 面“ 霾 ”伏 ，
P M 2 . 5 数 值 更 是 频 频“ 爆
表”……

全国一片“霾”伏的情况
下，2 0 1 3年前三季度空气质量

优良达到90 . 8%、“蓝天白云”天
数比全省平均天数多出 1 0 5 . 6

天、空气环境质量持续名列全
省前列的人间仙境烟台也“躺
枪”了。早在2013年1月份，烟台
就不断出现雾霾天气，最严重
的一次曾经达到了11个监测点
1 0个“重度”污染的程度。2 0 1 3

年1 2月份，受全国大范围不利

气象条件影响，全市出现入冬
以来首次重污染天气，当时市
区空气质量指数 (AQI )持续超
过200。

1月7日，政协委员报到当
天，天空依旧是灰蒙蒙的，政协
委员关于如何防中“霾”伏的讨
论声一片，让我们来听听他们
想出的治“霾”高招。

PM2 . 5

政协委员李向红

组建城市森林生态系统

市政协委员、招远市魁星路中学副校长李向红建议，大力发展城
市林业，通过绿化植物组成强大的森林生态系统，恢复或维护城市生
态系统的平衡。
生态城市要以“绿”为背景，“景”为点缀，“生态”为中心，增加物种多
样性，形成森林环境，发挥森林生态系统的生态效益。总体布局要依
据用地性质、特点和林种的主导功能，大尺度上采用规模状分布、带
状走廊格局和系统网络结构，小尺度上以点状散落布局为主。这样既
可达到水源涵养和水土保持的功能，又重点突出城市主题。

本报记者 李楠楠

政协委员李德翔

建立城乡

“大公交”格局

市政协委员、莱阳一中政教处副主任李德翔
说，城市雾霾天的产生，很重要的原因是汽车尾气
的排放，大力发展覆盖城乡的公共交通，减少私家
车上路的数量是一条出路。

大力发展“公交优先”，加强公交投放力度，科
学合理设置线路，延长服务时间，推广使用清洁能
源车辆，让老百姓真正体会到公交便捷、环保的优
势。同时要加快淘汰老旧车辆，鼓励人们购买新能
源汽车。

李德翔还建议：“政府应将环境治理作为考核
领导政绩的首要指标，实行环境考核一票否决。”政
府要引导全市加快转变经济发展方式和能源消费
方式。 本报记者 李楠楠

市政协委员、青岛农业大学海
都学院食品系教师张瑜芳建议全
市出台文件，并要求各市区也制定
相应的明细规定，严格规定燃放的
时间、区域和燃放量，以及可燃放
的烟花爆竹的具体种类，违反者责
以严厉的处罚。

“说到底还是要公民环保意识的提高。”张瑜芳说，过绿色节
日，倡文明新风，需要政府疏堵结合，“一方面加大‘堵’的力度，将

‘有限开禁’政策执行到位，在禁放区确保‘严防死守’，在燃放区做
到‘总量控制’；另一方面加大‘疏’的力度，综合运用财税政策，加
大环保烟花、电子鞭炮等新型烟花爆竹的推广力度。”

本报记者 李楠楠

政协委员张瑜芳

控制烟花燃放

推广环保产品

四种疫苗可以纳入

城镇医保卡支付范畴
本报1月7日讯(记者 宋佳) 为推

动市民自体免疫体系建立，烟台市卫生
局副局长、烟台市疾病预防控制中心主
任、烟台市政协委员郑俊杰提议，将流
感、肺炎、乙肝、狂犬病4种疫苗纳入城
镇职工基本医保卡支付范围。

据了解，烟台市目前有30多万乙肝
病毒携带者，自1992年烟台市将乙肝疫
苗纳入新生儿接种范围，经过20年的努
力，全市20岁以下人群乙肝病毒携带率
由使用疫苗前的9 . 75%降至1%。

“实践证明，预防接种是预防、控制
疾病最有效、最经济、最快捷的方式。”
郑俊杰认为，卫生部门工作重点应放在
预防、基础病的治疗。

流感、肺炎等成为老人、孩子的健
康杀手，在采访中，郑俊杰还提及到狂
犬病，不少农村老人心疼花钱、怀有侥
幸心理，在被狗咬伤后不及时注射狂犬
疫苗，导致感染狂犬病去世。“将狂犬疫
苗纳入医保卡，不仅可以减轻患者的经
济负担，对促进狂犬病防治方面也大有
益处。”郑俊杰分析说。

“福建、深圳等多省市已经将有价
疫苗接种纳入医保报销范畴。”郑俊杰
说，这些地区的经验都可以参考，她建
议将流行范围最广、流行强度最高、发
病人数最多的流感、肺炎、乙肝3种疾病
疫苗，以及死亡率高的狂犬病疾病疫苗
纳入城镇职工基本医保卡支付范围。

如果可以实施，可以由医疗保险经
办机构审核确定，全市180处接种门诊
均可以使用医保卡支付4种疫苗的疫苗
费和接种费，178个犬咬伤暴露处置门
诊可以使用医保卡支付狂犬疫苗费和
接种费。“此举可以充分发挥个人账户
的效用，有效提升疫苗接种率，减轻参
保患者的医疗负担，降低政府医疗费用
开支。”郑俊杰说。

烟台市卫生局副局长、烟台市疾病预防控
制中心主任、烟台市政协委员郑俊杰建议：

烟台市卫生局副局长、烟台市疾病预防
控制中心主任、烟台市政协委员郑俊杰
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